

Enfin, Monsieur le Président, le Canada considère comme significatif que les gouvernements africains eux-mêmes aient fait preuve de leadership en identifiant des solutions à long terme. Ils ont fait leur propre analyse des problèmes fondamentaux. Des principaux éléments qu'ils ont identifiés quant aux causes de la crise que connaît leur continent, plusieurs, sinon la grande majorité, rejoignent nos propres analyses.

L'OUA propose une co-responsabilité selon laquelle le soutien apporté serait lié à des preuves tangibles d'une détermination d'opérer des redressements. Le Canada accueille favorablement cette approche et s'engage à supporter les pays africains dans leurs efforts. Le niveau des ressources que nous affecterons au développement de l'Afrique continuera d'être très substantiel et comportera de plus en plus de souplesse. D'ailleurs, depuis le 1er avril dernier, en vertu d'une décision prise par le Premier ministre du Canada, notre programme d'aide publique au développement est entièrement mis en oeuvre sous forme de dons.

L'OUA reconnaît qu'il faut donner la priorité au développement agricole; qu'il faut adopter les politiques économiques qui créeront l'environnement nécessaire à ce développement; qu'il faut encourager la recherche en agronomie; qu'il faut prendre des mesures exceptionnelles pour aider les femmes et les populations responsables au premier chef de l'agriculture. Pour notre part, nous en ferons la priorité des priorités de nos actions de coopération en Afrique.

L'OUA souligne l'importance de maintenir la lutte contre la sécheresse et la désertification, d'améliorer les politiques d'investissements publics et d'encourager le secteur privé: ce sont aussi des facteurs que nous considérons comme essentiels au redressement.

L'OUA voit, dans le renforcement des institutions à vocation de gestion, dans la réforme des politiques monétaires et financières, dans les politiques démographiques, dans la reconnaissance de traits et caractères propres à chaque région, des éléments essentiels de solution. Comment ne pas partager ce point de vue?